



平成24年 9月 3日  
豊玉南小学校たより

平成24年度 9月号

# とよみなみ

## 努力は報われる

校長 植村 茂樹

過ぎゆく夏を惜しむかのようにあちらこちらで蝉の声を耳にします。

今年、ロンドン五輪での日本人選手の活躍に日本中が沸きかえった夏でした。史上最多のメダル38個を獲得し、メダリストの凱旋パレードに約50万人の観衆が詰めかけました。感動を与えてくれた選手を一目見たいとの思いがあつた観衆になったのでしょうか。どの選手も長く苦しい練習に耐え、本番に臨んだのだらうと思います。それだけに、競技や演技に全力を傾ける姿は誰もが美しく、尊敬に値するものでした。それでも、敗れた選手の表情には悔しさが滲み、慰めようのない雰囲気、勝負の厳しさを思い知るようでした。

選手の話の中で、重量挙げの三宅選手の言葉には驚きました。「頑張っても自己の力を最大限発揮できる期間は一週間」三宅選手に限らず、どの選手も自分のベストを出

せるよう五輪に照準を合わせ、何年もかけて努力を重ねてきたわけです。時には寝食を忘れ、納得するまで練習に打ち込んだこともあったでしょう。そのせいか、パレードでの選手の表情は競技中とは異なっていました。安堵の気持ちや成し遂げた満足感に溢れていました。「こんなにも大勢の人々が私たちを称えてくれている」選手たちの驚きと喜びは見ている側の私たちにも伝わってきました。改めて、「努力する者は報われる」そう思わずにはいられませんでした。

今日からまた学校が始まります。長い夏休みを子供たちはどのように過ごしたのでしょうか。「夏休みの成果をこれから始まる授業の中で発揮したい」「のんびりし過ぎたから気合いを入れ直して頑張ろう」一人一人の思いは様々だと思います。でも、始まった以上、どの子も目標をもって努力して欲しいものです。実りの秋はもうすぐです。6年生は、6日に豊玉小学校で連合水泳記録会が予定されています。この夏、どれだけ泳ぎ込んだかそれが試される時です。時はあっという間に過ぎていきます。一日一日を大事にして実りの秋を目指して下さい。

## 9月の行事予定

- |                                     |  |
|-------------------------------------|--|
| 3日(月) 1学期後期始業・始まりの会<br>集団登校・給食始・委員会 | 11日(火) 測定1年<br>保護者会(2・4・6年)                          |
| 4日(火) 測定6年<br>保護者会(1・3・5年)          | 12日(水) 5年下田移動教室終                                     |
| 5日(水) 測定5年                          | 14日(金) 水泳指導終   |
| 6日(木) 測定4年 5時間授業<br>連合水泳記録会         | 17日(月) 敬老の日  |
| 7日(金) 測定3年 前日検診5年                   | 18日(火) 補充教室  |
| 8日(土) 土曜公開 避難訓練(集団下校)               | 19日(水) 研究授業(1年1組)<br>※研究授業の日は、<br>該当クラス以外4時間授業になります。 |
| 10日(月) 測定2年 5年下田移動教室始               | 22日(月) 秋分の日  |
|                                     | 24日(月) クラブ活動   |

## 〈2年生の窓〉

2年担任

「おはようございます。」朝、教室に入っていくと子供たちの元気な挨拶と明るい笑顔が迎えてくれます。元気な声で、気持ちのよい挨拶ができるのも2年生のよい所です。2年生に進級し、1年生と手を繋いで学校案内をする姿はすっかり頼もしいお兄さん、お姉さんの顔になっていきました。

学習中は新しいことをもっと知りたいという気持ちが旺盛で意欲的に学ぼうとしています。生活科の「おいしくなあれ」の学習では、自分たちで夏野菜の苗を買いに行き、一人一人が育てました。「もっと丈夫に育てるためにはどうしたらよいか。」「早く大きくなってね。」と、野菜の世話を丁寧にすることができました。自分だけでなく、下級生や身の回りの自然にも優しくできるようになってきた2年生です。

また音楽では、3クラス合同で歌や鍵盤ハーモニカ等の練習をしています。3クラスの心が一つになった時の歌声は圧巻です。

秋は、運動会や学習発表会等、行事が盛りだくさんです。学習や行事、毎日の学校生活を大切に、子供たちのより一層の成長を願っています。



## 〈避難訓練〉

避難訓練担当

本校では、毎月1回避難訓練を行っています。内容は、火災・地震（火災も発生）・不審者の侵入など、災害や事故を想定した物になっています。

- 訓練の中で、児童に指導していることは、
- ①情報を的確に得る（放送の内容をしっかりと聞く）
  - ②誘導する人（先生等）の指示をしっかりと聞く
  - ③避難の方法や約束を確実に実行する等です。

これらの事を身に付けるために、同じ災害でも年度当初は、初歩的な訓練、回数が増えるに従って応用的な訓練の内容にしています。

夏休み前には、セーフティー教室も開催して、身近にある危険から自分の身を守るための方法も学ばせています。

今年度も、最近の災害状況を踏まえて、今までの避難訓練のほかに、引き取り訓練や集団下校の訓練も重点的に行っています。6月の練馬区一斉防災訓練（地震災害）時には、これまでの訓練で行ってきた事を組み合わせて行いました。ご家庭のご協力ありがとうございました。紙面にてお礼申し上げます。

新校舎になって2年目、更に訓練を充実させ、避難の仕方を身につけさせます。



【お知らせ】平成27年度用の生活科の教科書作成に協力することになりました。主に2年生の活動と避難訓練（集団下校）の様子を写真撮影し、掲載する予定です。9月8日（土）に撮影します。個人情報には十分に配慮いたしますので、ご理解の上、ご協力をよろしくお願いいたします。

## 〈給食指導〉

栄養士

「今日のラッキーにんじんは、なあ〜に？」が、おはようの挨拶代わりに子どもたち、毎朝元気よく声をかけてくれます。「食」に興味をもってほしいと始めたラッキーにんじんは、すっかり定着しました。次なる目標は、各学年の発達段階に応じた「食育」を進めることです。「食育」とは、さまざまな経験を通じて「食」に関する知識と「食」を選択する力を習得し、健全な食生活を実践することができる人間を育てることです。まずは、給食を通じて「食」を感じてほしいです。旬の野菜や地場野菜、伝統的な行事食や郷土料理を盛り込んだ給食から、練馬の地域について、日本の伝統などを学んでほしいです。学校中にあふれるおいしい香りから、生産者の方々や調理員さんへの感謝の心をもてる子どもたちに育つよう願っています。ランチルームでの会食から、みんなで食べることの楽しさや、協力することの大切さを身に付けてほしいと思います。豊玉南小学校で食べる給食は、栄養のバランスのとれた食事を提供するだけでなく、みなさんの心と体の健やかな成長をサポートしていきます。

